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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре за минувшие выходные зафиксировано 20 новых случаев заболевания 
COVID-19 

По информации Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 
потребителей и благополучия человека по Красноярскому краю, за минувшие выходные дни 
на Таймыре зафиксировано 20 случаев заболевания коронавирусом, всего с начала 
пандемии подтверждено 1175 случаев. 

В Норильске за аналогичный период подтверждено 110 новых случаев заболевания 
COVID-19, всего с начала пандемии диагноз лабораторно подтвержден у 5 696 норильчан. 

В целом в Красноярском крае зарегистрировано 107 483 лабораторно подтвержденных 
случая заболевания COVID-19 на всей территории региона, в том числе за последние сутки – 
389 случаев заболевания. 

«Таймыр» 
 

На Таймыре начали действовать новые правила рыболовства 
В Красноярском крае вступили в силу новые правила рыболовства. В основном 

изменения коснулись рыбаков-любителей на севере региона. Теперь участки, на которых 
раньше можно было рыбачить сетями, переведены в категорию территорий общего 
пользования, и ставить растяжки в этих местах запрещено. 

Согласно нововведениям, с 1 сентября на севере края выделено 76 участков, где можно 
рыбачить с применением сетей: 10 - в Енисейском районе, 16 - в Туруханском, 18 - в Эвенкии 
и 32 - Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном районе. Кроме того, отныне все сетные 
орудия подлежат обязательной поштучной маркировке. А суммарный объем улова на одного 
человека не должен превышать 10 кг в сутки или одну единицу, если ее вес превышает 10 кг. 

«Если гражданин осуществляет любительское рыболовство более одних суток, то 
транспортировать имеет право не более двух суточных норм. Не важно, сколько и чем он 
рыбачил. Сейчас любители могут рыбачить и другими разрешенными орудиями лова на 
любых водных объектах, только соблюдая суточную норму», - пояснила начальник отдела 
природных ресурсов администрации Таймыра Оксана Гондаренко. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Красноярске вручили памятные знаки победителям Всероссийского конкурса лучших 
проектов создания комфортной городской среды 

Третьего августа глава города Дудинки Юрий Гурин принял участие в церемонии 
вручения губернатором Красноярского края Александром Уссом памятных знаков 
победителям Всероссийского конкурса лучших проектов создания комфортной городской 
среды от региона. Для награждения в губернаторский зал краевой администрации также были 
приглашены главы Сосновоборска, Дивногорска, Ужура и Железногорска, архитекторы и 
проектировщики, разработавшие проекты-победители. 

Александр Усс отметил, что для Красноярского края этот год стал особенно урожайным: 
победителями стали проекты сразу пяти городов. Губернатор поблагодарил участников и 
напомнил, что им предстоит не менее важная и кропотливая работа — качественно 
реализовать проекты. 

В Красноярске вручили памятные знаки победителям Всероссийского конкурса лучших 
проектов создания комфортной городской средыЮлия Кузнецова — генеральный директор 
Студии архитектуры и дизайна Red Business, специалисты которой занимались разработкой 
проекта Этнопарка в Дудинке, поделилась, что главной движущей силой при разработке 
проектов, а тем более проектов, которые готовятся в течение нескольких лет, были и есть 
жители территории — на основе их пожеланий, предложений, замечаний разрабатываются 
подходы к оформлению пространства и создаются интересные и популярные в дальнейшем 
места отдыха. 
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Напомним, 26 августа Дудинка была объявлена в числе победителей Всероссийского 

конкурса лучших проектов создания комфортной городской среды в категории малые города и 
исторические поселения с населением от 20 тыс. человек до 50 тыс. человек. Победа в 
конкурсе привлечет из федерального бюджета 70 миллионов рублей на создание Этнопарка 
«Таймыр. Легенды тундры» на берегу реки Дудинка в районе гидропорта (участок с 
кадастровым номером 84:03:0030005:92). Площадь благоустраиваемой территории — 300 
тысяч квадратных метров. Кроме этого, реализация проекта позволит не только создать 
круглогодично используемую площадку для отдыха у воды, но и повысить качество 
транспортной инфраструктуры, освободить подъездные пути от металлолома и брошенных 
нестационарных объектов. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Александр Усс: «При реновации Норильска мы должны заглянуть в будущее» 

Сегодня Губернатор края Александр Усс весь день работал в Норильске. На 
Надеждинском металлургическом заводе главе региона рассказали, как выполняются 
мероприятия по реализации «Серного проекта». Губернатор осмотрел стройку цеха 
нейтрализации серной кислоты. Строительство планируют завершить в 2023 году. В 
результате реализации проекта выбросы диоксида серы (SO2) должны будут снизиться на 45 
%, по сравнению с 2015 годом. 

На территории ТЭЦ-3 АО «НТЭК» Александр Усс проинспектировал ход работ по 
рекультивации и восстановлению загрязненной и деградированной почвы, пострадавшей в 
результате аварийного разлива дизельного топлива летом 2020 года. Согласно проекту 
рекультивации земель дальнейшая работа предполагает восстановление плодородного слоя 
и природной экосистемы. В 2021–2022 годы планируется выполнить биологические 
мероприятия по восстановлению хозяйственной и экологической ценности земель, 
направленные на улучшение агрофизических, агрохимических и биохимических свойств 
почвы. 

В администрации Норильска Губернатор края провел совещание по вопросам 
социально-экономического развития города. 

Работа над комплексным планом социально-экономического развития Норильска до 
2035 года велась полгода. Сейчас он полностью свёрстан и направлен на утверждение в 
Правительство России. Фактически план уже начали реализовывать – на многих объектах уже 
стартовали работы. Так, например, расселены и ждут сноса три дома в Центральном районе 
и Кайеркане. Проект их демонтажа будет готов до конца года. В этот же период должен быть 
определён подрядчик по строительству двух 9-этажных домов в Центральном районе. В 
Оганере уже готовы участки для строительства трех жилых 10-этажных домов. Помимо этого, 
в этом же районе уже выполнены демонтажные работы в 10 недостроенных зданиях. 

По плану идёт подготовка и к капитальному ремонту коммунальных сетей, началась 
модернизация коллекторного хозяйства. Специалисты приступили к проектно-изыскательским 
работам на пяти объектах по термостабилизации грунтов. 

Кроме того, 21 сентября состоится первый этап международного конкурса по разработке 
архитектурно-планировочной концепции реновации Норильска до 2035 года. Участникам 
конкурса необходимо представить свой взгляд на развитие города с учетом климата и 
исторической застройки. В финал выйдут всего три команды, которые и будут бороться за 
итоговую победу и денежный приз. Окончательные итоги подведут в марте следующего года. 

Александр Усс, Губернатор Красноярского края: «При реновации Норильска мы должны 
заглянуть в завтрашний день, чтобы строить не пяти- девятиэтажки, спроектированные когда-
то для средней полосы, а использовать самые современные строительные технологии, 
апробированные в северных странах. Поэтому я считаю совершенно правильным объявление 
международного конкурса по архитектурно-строительным решениям. Тем не менее, думая о 
новом, необходимо уметь сохранить и историю. Речь идёт о центральной части города, 
благодаря которой Норильск называют «заполярным Петербургом». Нужно, чтобы к 
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следующему году тут появились зоны относительного благополучия, которые дают 
представление о том, каким мы видим современный Норильск. Например, в центральной 
части должны быть отремонтированы все фасады, все дворы, улицы, включая линии 
электропередачи, чтобы, пускай не во всем городе, а в отдельной его части, можно было 
продемонстрировать модель Норильска будущего». 

Красноярский край 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Фонд «Норникеля» разместил в Вене уникальные биржевые инструменты 

На Венской фондовой бирже размещены уникальные цифровые биржевые инструменты 
(ETC) Глобального палладиевого фонда ПАО «ГМК «Норильский никель», крупнейшего в 
мире производителя высокосортного никеля и палладия. Об этом представители пресс-
службы компании сообщили в понедельник, 6 сентября. 

Фонд разместил в Вене инструменты, обеспеченные углеродно-нейтральным никелем. 
Они ориентированы на институциональных инвесторов. Кроме того, инструмент предлагает 
низкую стоимость инвестирования. Его общий коэффициент расходов определен на уровне 
0,75%. Минимальная сумма инвестиций установлена на отметке в 100 тысяч долларов, а 
ежедневные котировки доступны на Венской бирже. 

В новый ETC встроены углеродные кредиты. Они отражают снижение выбросов 
парниковых газов (CO2). Это происходит за счет мероприятий «Норникеля», которые были 
реализованы за 2019 и 2020 год. Методология расчета уже была заверена европейским 
консультантом по вопросам экологии и устойчивого развития Sphera GmbH. «Норникель» с 
2013 года сотрудничает с Sphera в рамках работы по учету выбросов. Компания, о чем 
свидетельствуют полученные сведения, стремится сократить выбросы на всех этапах 
производства. И это уже стало возможным благодаря модернизации гидроэлектростанции, 
которая питает производственные объекты компании. Также сокращению выбросов 
способствует обновление и ремонт оборудования, внедрение автоматизированных систем 
контроля и учета и не только. 

Размещение в Вене уникальных цифровых биржевых инструментов является для фонда 
еще одним значимым достижением, к которому специалисты пришли благодаря усилиям 
«Норникеля». Об этом сказал генеральный директор Глобального палладиевого фонда 
Александр Стоянов. 

КО 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В школах Красноярского края целые классы начали отправлять на карантин из-за 
заболевших ковидом учеников 

В Красноярском крае начали регистрировать первые случаи заболевания коронавирусом 
среди школьников. Об этом в своем телеграм-канале написал глава краевого 
Роспотребнадзора Дмитрий Горяев. 

Он отметил, что пока это единичные случаи. Порядок действий в случае заболевания 
детей или педагогов отработан еще в прошлом году. 

«Он остался прежним: класс, в котором учился заболевший, уходит на двухнедельный 
карантин, а уроки в этот период проводятся дистанционно. Одноклассникам, имеющим 
признаки ОРВИ, назначается ПЦР-тест, а при наличии положительного результата — 
карантин продлевается на необходимое время в рамках инкубационного периода», — 
рассказал главный санитарный врач края. 

Он отметил, что подобные меры в прошлом году позволили провести учебный год без 
«сбоев». 

newslab 
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В красноярском правительстве назвали самые популярные темы вопросов к 
Александру Уссу 

Жители Красноярского края прислали около 1000 вопросов для прямой линии 
губернатора Александра Усса, которая пройдет 9 сентября. 

Как рассказали в правительстве, в числе наиболее волнующих людей тем — возможное 
снятие ковидных ограничений и вакцинация, качество автомобильных дорог и связи, 
состояние дворов и территорий общего пользования, социальное обслуживание, наличие 
мест в детских садах, работа общественного транспорта, сфера ЖКХ (деятельность 
управляющих компаний многоквартирных домов, вывоз мусора, энерго- и водоснабжение) и 
другие. 

География вопросов охватывает Красноярск, Боготол, Бородино, Норильск, Абанский, 
Березовский, Бирилюсский, Большемуртинский, Дзержинский, Емельяновский, Идринский, 
Канский, Курагинский, Манский, Минусинский, Назаровский, Нижнеингашский, Новоселовский, 
Сухобузимский, Уярский, Шушенский районы, Шарыповский муниципальный округ, Эвенкию и 
другие территории. 

Напомним, прямая линия Александра Усса пройдет 9 сентября в 17:00 в прямом эфире 
телеканалов «Енисей» и ОТР. 

Прием заявок продолжается. Задать их можно любым удобным способом: по телефону 
+7-800-707-7744; на сайте ТК «Енисей» enisey.tv во вкладке «Прямая линия с Александром 
Уссом»; прислав текст или видео вопроса на адрес электронной почты: vopros@enisey.tv. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Голикова: 80% умирающих в трудоспособном возрасте россиян — мужчины 
Почти треть смертей в России приходится на трудоспособное население, заявила вице-

премьер РФ Татьяна Голикова. По ее словам, 80% умерших составляют мужчины. 
«Основной причиной низкой продолжительности жизни в РФ является высокая 

смертность граждан трудоспособного возраста. Так вот какова она на сегодняшний день: из 
общего числа умерших в РФ почти треть составляют граждане в трудоспособном возрасте. Из 
этого количества 80% — это мужская часть населения», — сказала Голикова на пленарной 
сессии Всероссийской недели охраны труда (цитата по ТАСС). 

По словам Голиковой, в общей структуре смертности 55% приходится на сердечно-
сосудистые заболевания. 

Согласно данным Росстата по итогам семи месяцев 2021 года в России умерли 1,1 млн 
человек, что на 16,2% больше, чем за аналогичный период 2020 года. Естественная убыль 
населения (превышение числа умерших над числом родившихся) выросла с 266 тыс. до 422 
тыс., на 59%, а уровень рождаемости остался почти на том же уровне — 678 тыс. детей (-
0,4%). 

Коммерсантъ 
 

На Госуслугах появятся полные медицинские карты пользователей 
Доступ ко всей медицинской карте появится у пользователей в личном кабинете на 

портале «Госуслуги». Помимо записей к врачу, там можно будет узнать результаты анализов 
и медицинских исследований и получить доступ к электронным назначениям и рецептам. 

На портале госуслуг появится доступ к полной медицинской электронной карте. В ней 
россияне смогут узнать результаты своих анализов и получить доступ к назначениям и 
рецептам. 

Доступ к медицинским картам на портале «Госуслуги» появится в самое ближайшее 
время. Просмотреть свои назначения и результаты медицинских исследований можно будет в 
личном кабинете пользователя. Об этом заявил глава Минцифры РФ Максут Шадаев на 
совещании с премьер-министром РФ Михаилом Мишустиным, сообщают РИА Новости. 

Ранее на сайте Госуслуг появилась возможность пройти регистрацию по месту 
пребывания. Для этого необходимо подать заявление в электронном виде через портал. 

mailto:vopros@enisey.tv
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Кроме того, сегодня в правительстве сообщили о решении облегчить и ускорить 
для пользователей процесс заполнения заявлений. 

Смотрим 
 

Власти России провалили план вакцинации населения 
Вакцинацию от коронавируса прошли к осени около 46 миллионов россиян, что 

составляет порядка 31% от всего населения страны (свыше 146 миллионов человек). Об этом 
сообщила вице-премьер РФ Татьяна Голикова. Изначально власти России рассчитывали 
привить к сентябрю 60% населения. 

«Около 46 миллионов получили прививку [от коронавируса] первым компонентом. Почти 
39 миллионов — двумя компонентами», — сказала Голикова на Всероссийской неделе 
охраны труда. Трансляция велась на официальной странице мероприятия во «ВКонтакте». 

Ранее Минздрав России поставил план вакцинировать 60% населения к осени. Но к 
середине лета в Кремле сделали вывод, что таких показателей к сентябрю достичь не 
удастся. При этом Голикова считает, что в течение осени реально привить 90 млн человек. 
Врачи же заявляют, что для коллективного иммунитета от COVID-19 необходимо 
вакцинировать 80% жителей, пишет «Утро.ру». 

Осенью в России также начинается прививочная кампания от гриппа. В 
Роспотребнадзоре рекомендую регионам привить не менее 60% жителей и не менее 75% 
людей, которые находятся в группе риска, уточняет Vse42.ru. 

 URA.RU 
 

Хинштейн: двуличие нашей элиты не может не возмущать 
"Прошло без малого 170 лет. За это время изменилось все – мир, политическая система, 

народы по-другому сами себя именуют, но антироссийские клише продолжают оставаться 
жить и работать на старые цели и задачи", – заявил председатель комитета Госдумы по 
информационной политике Александр Хинштейн в программе "Вечер с Владимиром 
Соловьевым". 

По его мнению, в первую очередь надо обращать внимание на проблемы внутри самих 
себя, внутри своей страны. "И решать их, а не реагировать каждый раз на очередной шабаш 
людей, давно потерявших связь с реальностью, связь с Россией, и не понимающих, что у нас 
здесь происходит". 

Александр Хинштейн отметил тот факт, что в базах данных сторонников 
оппозиционеров, которые утекают в интернет, – много людей, работающих на государство – 
ведомств, корпораций, вузов. 

"Я задаюсь вопросом. Хорошо, у тебя есть претензии к действующей власти – понимаю. 
Ты хочешь добиться изменения политического строя, смены власти – понимаю. Но тогда ты 
должен определиться, что ты делаешь? Ты работаешь на государство и в то же время тайно 
финансируешь организацию, которая ставит целью не просто эволюционную смену власти, а 
революционную, которая выступает за люстрацию, которая говорит о том, что будет вешать 
всех на фонарях", продолжил Александр Хинштейн. 

"Нет ни одного из фабрикантов начала 20 века, которые давали бы деньги на революцию 
и которых после 1917 года причислили бы к лику святых и наградили бы орденом Ленина или 
хотя бы грамотой", – отметил он. 

"Те, кто сегодня, работая в госкорпорации, втихаря перечисляет в такие организации 
деньги, напрасно рассчитывают, что люстрация их обойдет. Нет! Другой вопрос, что 
люстрации не будет – руки коротки у этих господ", – подчеркнул депутат. 

"Двойная мораль, двуличие, которое, к сожалению, развито в том числе и в нашей элите, 
не может не возмущать. На мой взгляд, это одна из основных угроз для нашего государства", 
– заключил он. 

Вести 
 
 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

7 

В России ощутимо подорожала загородная недвижимость 
 «Средняя стоимость дома в продаже в целом по РФ составляет в конце августа 7,08 млн 

рублей против 6,71 млн в начале лета (плюс 5%) и 5,99 млн рублей год назад (плюс 18%)», — 
приводит ТАСС выдержки из исследования ЦИАН. 

В числе причин роста цен называются сохраняющийся повышенный спрос на загородное 
жилье, сокращение объем предложения, изменение его структуры (самые дешевые 
компактные дома распроданы еще в 2020 году, в продаже осталось больше вариантов с 
большой площадью). 

По данным ЦИАН, большая часть просмотров объектов загородной недвижимости под 
покупку приходится на дома и дачи (77%), еще 20% — на земельные участки и 3% — на 
таунхаусы. 

Напомним также, в середине мая эксперты Ассоциации деревянного домостроения не 
исключали, что цены на деревянные дома в России на фоне подорожания пиломатериалов 
могут подскочить в ближайшее время на 20-40%. 

Стоимость используемых для строительства деревянных домов лесоматериалов за 
последний год удвоилась, поэтому ассоциация направила письмо в Минпромторг с просьбой 
принять меры по сдерживанию роста цен на пиломатериалы и временно ограничить их 
экспорт. 

Более того, предупреждают там, подорожание деревянных стройматериалов может 
привести и к росту цен в многоквартирном жилом строительстве, где в том числе 
применяются пиломатериалы. 

Добавим, что еще в конце марта Министерство строительства и жилищно-коммунального 
хозяйства РФ предложило создать типовые проекты домов и коттеджей для индивидуального 
жилищного строительства (ИЖС) в российских регионах. Об этом заявила в Совете 
Федерации директор департамента жилищной политики Минстроя Ольга Корниенко. 

Росбалт 
 

Завершена сварка последней трубы "Северного потока – 2" 
Компания Nord Stream 2 AG (создана "Газпромом" под проект) объявила о сварке и 

укладке последней трубы второй нитки "Северного потока – 2". В июне 2021 года строители 
завершили укладку первой из двух ниток газопровода и "Газпром" начал ее заполнение. 

В сентябре 2018 года началась укладка газопровода в Балтийском море протяженностью 
более 1200 км. Строительство магистрали планировали завершить в декабре 2019 года, но 
санкции США замедлили проект – иностранные трубоукладчики вышли из проекта. В итоге 
завершение строительства растянулось до сентября 2021 года. 

Сегодня специалисты российской трубоукладочной баржи "Фортуна" сварили последнюю 

трубу второй нитки газопровода "Северный поток ‑ 2", следует из сообщения Nord Stream 2 
AG. Сейчас последний участок сваренного трубопровода опускают в море. "Следующим 
шагом станет осуществление стыковки секции газопровода, идущей от берега Германии, с 
секцией, тянущейся из вод Дании, методом надводного захлеста", – сообщил представитель 
оператора проекта. "Затем будут проведены пусконаладочные работы по второй нитке", и 
газопровод заработает "до завершения текущего года". 

Вести 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Хватит жрать. О том, что без изменения поведения потребителей природу не спасти 
А вы тоже из тех, кто не может пить из стакана иначе, как через трубочку? Вам тоже надо 

непременно пить кофе или чай на ходу или в машине, а чтобы оно не расплескалось, то 
пластиковый стакан накрывать пластиковой же крышкой и высасывать кофе через дырочку? 
Вы не через дырочку – уже разучились? Вы едите из пластиковой посуды пластиковыми 
приборами, чтобы эту посуду не мыть, особенно когда гости? Я даже не спрашиваю, удается 
ли вам обходиться без одноразовых ватных палочек. Это интимный вопрос, пусть эта тайна 
останется при вас. 
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Каждый год 8,3 млрд пластиковых соломинок попадают в мировой океан. Они, 
правда, составляют лишь 0,025% от веса попадающего туда пластика – 8 млн тонн каждый 
год. И эти 8 млн – лишь малая доля от всего объема производимого людьми мусора. Мы уже 
прилично загадили планету своим пластиком, в том числе так называемым «быстро 
разлагаемым», поскольку полностью он не разлагается, а в виде мельчайших частиц 
попадает в живые организмы, которые потом человек потребляет (рыбу, например), а оттуда 
– в организм человека. У людей, даже молодых, уже обнаружены частицы этого 
«разлагаемого пластика». Ну а те самые трубочки «для коктейлей» смертельны для многих 
обитателей мирового океана. Они от них задыхаются и дохнут. 

Выражение «мы загадили» требует уточнения. Разные страны гадят неравномерно. К 
примеру, если американцы потребляют 500 млн одноразовых пластиковых трубочек в сутки, 
то, несмотря на отсутствие точных подсчетов у нас, этот показатель, уверен, в сотни раз 
меньше. В Америке вообще хлеб в булочных стали упаковывать в целлофан еще до Второй 
мировой войны, а у нас его почти до конца СССР продавали без упаковки и на лотках были 
привязаны специальные вилки, которыми можно было пощупать, черствый он или нет. В 
СССР пластиковые пакеты были редкостью, а те, что красивые и с картинками, люди стирали 
и сушили, используя до полной изношенности. 

Пластиковый пакет с рисунком «Ковбой Марлборо» (ковбой-фотомодель потом умер от 
рака легких) шел за 3,5 рубля и был у многих советских людей «на выход», как сейчас 
поддельный «Луи Виттон». 

Зато в последние пару десятилетий мы быстро догоняем, в год производя уже примерно 
70 млн мусора, из которых половина – пластик (США мусорит на 300 млн тонн в год). 

С лета этого года Европа, спохватившись, одноразовый пластик запрещает – и посуду, и 
столовые приборы, и те самые соломинки, и крышки для стаканов, и много чего еще. Резких 
перемен в одночасье не произошло, но многое меняется. Политическая воля, знаете ли, 
пришла. Правда, бары от манеры подавать коктейли с соломинкой еще не везде отказались. 
Вместо пластиковых используют бумажные. То же самое с упаковкой и пакетами для 
продуктов в супермаркетах: ради замены пластика на бумагу будут вырубать еще больше 
лесов, то есть экологический эффект получается неоднозначный. Некоторые бренды, правда, 
отказываются от соломинок без замены. Это величайший подвиг и самопожертвование, 
разумеется. 

У нас Минпромторг и прочие ведомства еще только составляют списки чего запретить. 
Они повторяют европейские, так что можно не составлять, а просто перевести на русский. 
Идут бесконечные разговоры про то, что, мол, надо чем-то выпадающую пластиковую 
продукцию заменить и подготовить к тому промышленность. 

И действительно, как же будет хипстер сосать свое смузи не через трубочку, он же не 
умеет и захлебнется еще, не дай бог. Тем более что и стоматологи говорят, что смузи надо 
только через трубочку, иначе будет вред зубам. Вопрос об отказе от смузи отныне и вовеки 
веков в принципе не стоит. 

Между тем, наше перепроизводство мусора, в том числе пластикового – это по большей 
части разврат и то самое «излишнее потребление», от которого можно отказаться, если бы 
тому была явлена хоть какая-то воля. Если мы действительно не хотим утонуть в 
собственных отходах (твердых бытовых). 

Ну вот, к примеру, в супермаркетах чуть ли не каждый несъедобный товар кассир 
автоматически засовывает еще в один целлофановый пакет. И многие съедобные товары 
тоже. Зачем? Зачем умножать пластиковые сущности? Можно сравнительно легко и 
бесплатно резко снизить объемы и количество упаковок и переупаковок. К примеру, пиво в 
банках совсем не обязательно увязывать между собой пластиковыми кольцами по шесть 
штук. А ПЭТ-тару вообще можно запретить одномоментно. Недавно у нас подавалось как 
большое экологическое достижение введение платы за пластиковые пакеты в супермаркетах. 
И что? Цена в 5-6 рублей никого не останавливает брать их столько, сколько якобы нужно. 
Особенно на фоне резкого роста цен на продукты, которые туда укладывают. А была бы цена 
100-150 рублей, люди привыкли бы ходить в магазин, как уже давно ходят европейцы, со 
своей сумкой. Как ходили при советской власти с авоськами. 
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Нет условий, говорите? В африканской стране Кении тоже несколько лет назад не 
было никаких «условий» для отказа от пластиковых пакетов. Пока не появился закон об их 
полном запрете и штрафах во многие тысячи долларов за их производство и продажу. А когда 
в СССР залоговая цена на бутылку, скажем, лимонада была в два раза больше, чем 
стоимость ее содержимого, то тару вполне себе сдавали, а не разбрасывали по кустам и 
обочинам. Сетевые супермаркеты, конечно, будут против: оборот в первое время сократится. 
Но кто-то все равно должен будет заплатить за «спасение матери-природы». 

И еще не надо на лекции или на совещание приходить с кофе/чаем в пластиковом 
стаканчике. Долой эти «старбаксовские/голливудские привычки». На лекциях вообще не надо 
есть. И на ходу есть и пить тоже не надо. Это вредно для пищеварения. И полнит. Сядь за 
стол поешь, попей из нормальной посуды – и двигай дальше. 

Вообще можно перестать везде непрестанно жрать и пить – на стадионах, на концертах 
и фестивалях под открытым небом, в кино и т.д. Да, это удобно всяким фастфудам, к этому 
привыкли люди, но это, с позволения сказать, навязанная культура потребления. 

Конечно, познав «порок», отказываться уже жаль, хотя у нас многие толком и привыкнуть 
не успели. Но тут вот ведь какая штука. Политики и руководители во всех странах сейчас 
делают светлые лица и пытаются нас убедить, что переход к так называемой «зеленой 
экономике» (еще добавляют «устойчивое развитие», что является не вполне адекватным 
переводом английского «sustainable development») – это красиво и благородно. И вообще 
«спасем мать-природу!» Они только забывают добавить, что, во-первых, переход к такой 
экономике обойдется дорого. К примеру, энергогенерация для «возобновляемой энергетики» 
на сегодня обходится пока что в полтора-два раза дороже, чем с помощь угля или 
газогенерации, плюс сопутствующие экологические проблемы в связи с утилизацией 
солнечный батарей, плюс резкое увеличение добычи редкоземельных металлов и полное 
переоснащение энергетики, которое потребует резкого увеличения энергозатрат, и т.д. Во-
вторых, этот переход вынудит людей рано или поздно отказаться от целого ряда «вредных 
экологических привычек». Условно, не заменять пластиковую соломинку бумажной, а 
научиться (вспомнить, как это) пить из стакана без посредников. 

Людям придется поменять образ жизни и потребительские привычки. Прежде всего, 
отказавшись от сверхпотребления. Не покупать бесконечное количество шмотья, которое 
стало дешевле еды, например, и которое потом, несколько раз ношенное, благородно 
отдавать бедным или неблагородно выбрасывать на помойку. Отказаться от производства 
намеренно быстро «устаревающих» приборов, устройств и гаджетов. Можно менять 
смартфон не каждый год, а перейти на трех-пятилетний цикл. И так далее. 

Это, конечно, перевернет всю нынешнюю экономику. Которая настроена на то, чтобы вы 
потребляли и производили мусора как можно больше. 

При этом современные масштабы потребления развитых стран, во-первых, создают 
непомерную экологическую нагрузку на планету. Во-вторых, они не по силам, не по карману и 
не по ресурсам подавляющему большинству населения Земли. В этом плане Афганистан 
сегодня куда ближе к «зеленой экономике», чем Америка. Вопрос в том, чтобы найти золотую 
середину между первой моделью и второй. 

А политикам перестать делать вид, что можно «спасти планету», ничего не меняя ни в 
экономике, ни в поведении людей. Это потребует непопулярных решений. Таковые нигде не 
любят. 

«Газета» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 07.09.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 72,95  ▲ 0, 10 

EUR 86,57  ▲ 0, 04 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 
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9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


